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“铁面问责 直面整改”第十八期

推广“公筷公勺”任重道远▲ ▲

全面推行“公筷公勺”、提升农村电商水平、整治脱贫攻坚形式主义

市商务局市工信局做出承诺
□见习记者 党梦琦

9月18日早上，“铁面问责 直面整
改”第十八期节目继续开问，市商务
局、市工信局两家单位上线“应考”。

就如何督促指导我市餐饮行业全

面推行“公筷公勺”工作、如何提升
我市农村电商应用水平、整治脱贫攻
坚工作中的形式主义问题、解决议定
事项落实时存在“中梗阻”现象等问
题，两家单位相关负责人做出整改承
诺。

目前，我市部分宾馆饭店还存在
不能积极主动配备公筷公勺、不能主
动劝导食客使用公筷公勺现象，广大
市民对文明就餐和使用公筷公勺的认
识还不到位，使用公筷公勺的氛围还
不够浓厚。

市商务局党组成员、副局长王玉成
说，市商务局宣传推广的力度还不够
大，对餐饮服务单位推行公筷公勺的督
促指导还不到位。

下一步，市商务局将广泛宣传，形

成推广公筷公勺的宣传合力。积极指导
餐饮行业协会发布公筷公勺使用规范，
指导督促餐饮经营单位张贴、摆放宣传
提示。要求并指导餐饮单位配备公筷公
勺，主动引导宾客使用公筷公勺，确保
公筷公勺不流于形式、不成为摆设。

同时，市商务局将通过大力开展
“推广公筷公勺志愿者进社区活动”，树
立公筷公勺使用规范的餐饮企业先进典
型，以点带面，确保取得实实在在的效
果。

据了解，我市餐饮浪费现象依然存
在。作为餐饮行业主管部门，如何牢牢
守住杜绝浪费的“主阵地”，当好杜绝
浪费的“领跑者”？

“市商务局大力整治浪费之风，餐
饮浪费行为在一定程度上得到有效遏
制，但由于宣传不到位，措施不够有
力，仍有浪费现象存在。”王玉成说。

下一步，市商务局将围绕“厉行节
约、反对浪费”主题，征集生动形象的

公益广告。广泛宣传，引导人们践行绿
色生活、抵制餐饮浪费。引导各餐厅酒
店和机关企事业单位、学校食堂将“厉
行勤俭节约、反对铺张浪费”列入员工
培训内容，引导就餐者科学点餐、“光
盘”离席，剩余打包。号召餐饮单位根
据就餐者要求提供按需售卖和半份餐、
小份餐服务。同时深入餐饮企业进行专
项检查和督导，确保制止餐饮浪费工作
取得良好效果。

疫情期间，农村电商作用发挥不到
位，造成农民不能及时获得市场信息，
农产品积压滞销，广大消费者又难以买
到称心如意的农产品。

市商务局党组成员、副局长罗永军
表示，市商务局指导舞阳县以建设省级
电子商务进农村综合示范县为抓手，建
设7个乡级电商综合服务站、建设80个
村级电商服务点；指导漯河电商学院首
创“厂中校、校中厂”办学模式，实现
了教学、培训、实训“一条龙”服务，
已培养各类人才3500多名。

“电商扶贫的潜力还没有完全得到
发挥，人才缺乏问题、群众参与问
题、农产品标准化程度不高等问题依
然存在。”罗永军表示，市商务局将对

农民特别是农产品经营商户进行电商
宣传，解决农民从事电商的内在积极
性问题。建立县、乡、村多梯次的农
村电子商务公共服务站点，为不具备
网购条件的农村居民提供代付、代收
等服务，帮助解决人才、物流、市场
信息等问题。

同时，继续做好乡镇、村干部和第
一书记的电商轮训，带动培养一支电子
商务人才队伍，特别是加强对回乡创业
的 80后、90后青年进行指导。鼓励支
持更多的电商企业开拓农村市场，推动
更多农产品在线上销售。加强与市农业
部门的沟通联系，培育创建特色区域农
产品品牌，解决我市农产品网上产品单
一的问题。

餐桌上浪费仍存在▲ ▲

农村电商水平待提升▲ ▲

【市商务局】

【市工信局】

行业扶贫不走心▲ ▲

7月24日，市纪委印发《关于市工
信局在脱贫攻坚工作中形式主义问题的
通报》，指出市工信局在脱贫攻坚中仍
然存在对行业扶贫政策研究不深入，部
署不具体，制定脱贫攻坚目标任务不切
实际，对驻村帮扶工作投入不够，未能
充分运用行业资源落实扶贫职责等形式
主义问题。

“接到通报后，局党组高度重视，
坚决彻底、不折不扣抓好整改落实。”
市工信局党组成员、副局长李浩说，市

工信局党组迅速启动追责问责机制，对
在通报中涉及的分管领导、相关人员进
行了通报批评，相关人员做出深刻书面
检查；成立局党组书记、局长任组长的
问题整改领导小组，立即着手整改通报
的问题。

在一对一、点对点整改落实的同
时，深入查找原因，把解决当前问题与
长远问题有机结合起来，有针对性地建
立健全规章制度，防止类似问题再次发
生。

如何做好“三大改造”攻坚▲ ▲

据了解，市工信局在帮助企业申报
项目、争取资金时存在对政策把握不
够、宣传引导不及时不到位等现象，同
时智能化改造、绿色化改造、技术改造

“三大改造”资金的管理也是重要廉政
风险点，对此是如何加强监管的？

李浩表示，“三大改造”实施初
期，市工信局确实存在政策理解不深不
透等情况，对此已进行整改。2019年
我市共争取省级“三大改造”支持资金
3750 万元，达到了全省资金总量的
9%，“双汇云商工业互联网平台”成功
入选全省 10个工业互联网平台培育对
象，获省支持资金1000万元。

在“三大改造”专项资金的监管
上，主要把好“审核关”“监督关”“使

用关”三道关。
联合市财政局对申报的项目共同初

审，对初审符合条件的项目，采取政府
购买服务的方式，征询市财政局、市注
册会计师协会意见后，共同研究确定第
三方社会中介机构，进行项目评审并出
具审计报告。

拟支持项目进行不少于5个工作日
的网上公示，其间收到情况反映的，与
市财政局共同进行核实，确定是否支
持。申报工作全过程邀请市纪委派驻第
十纪检组参与监督。

建立完善“三大改造”项目库，对
项目实施动态管理，及时通报建设情
况，加强监督检查，切实提高资金使用
效率。

有的县区和个别部门，特别是一
些具体办事人员在落实市政府服务企
业周例会议定事项过程中，存在“中
梗阻”现象，事项办理拖沓，有的甚
至过去了一个月仍未落实。作为服务
企业周例会的组织实施部门，如何推
动以上问题整改？

李浩说，造成该问题的原因，主
要是有些部门认准会议纪要，而会议
纪要需 7~10天才能印发。有些涉及多
个部门，对接不够紧密、及时。还有

的个别工作人员服务意识不强，办事
效率不高。

“企业问题无小事”，市工信局将
在近期建立周例会议定事项跟踪落实
工作微信群，定期或不定期在群内报
送进展情况。实行市政府领导督办制
度，督促各县区和部门及时传达会议
精神，分解部署会议任务。定期和市
督察局开展联合督导行动，推动会议
议定事项落实。对督导中发现的落实
不力问题，交市督察局重点督办。

议定事项落实存在“中梗阻”▲ ▲


